



# EL PROGRESISTA

## PERIODICO POLITICO LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES

Precios de suscripción

Alicante 150 pesetas al mes  
En los demás puntos, 5 id trimes  
de.—Fuera de España 20 id. id.—  
Igual adelantado.—Número suelto 5  
Céntimos—Atrasado 10 idem.

Nº 11.240

Órgano Oficial del Partido Republicano Progresista de la Provincia

TELEFONO NÚMERO 181

Alicante Viernes 28 de Agosto de 1914

Precios de suscripción

En la Redacción y administración  
Alfonso el Sabio 26 entre.—Toda  
las reclamaciones y correspondencia  
• Director, Administrador y Propietario  
D. RAFAEL SERRA LINARES

XXXVI

### Una justa defensa

22 de Agosto de 1914.

Sr. D. Emilio Costa.

Mi distinguido amigo: Muy grato me sería le fuera dable conceder espacio en su culto periódico, al informe que le acompaña. Le diré que la libra 1909 es la que

El día 18, al entregárselo al señor alcalde, le pedí autorización para publicarlo: me dijo que esperase á que fuese conocido en cabildo: como ayer viernes no fué posible leerlo, hoy me concedió la licencia.

Como usted debe suponer, mi finalidad es que se dé cuenta al público de la ligereza é irreflexión de cómo se confeccionan algunos sueltos.

Le ratifica la amistad su afectísimo,

P. PÉREZ.

Para cumplimentar lo ordenado por V. S. el dia 16 de los que cursan y con la premura recomendada, en el acto examiné los libros y documentación de la Casa de Socorro, habiendo comprobado lo siguiente: Que en la libreta de avisos aparece una inscripción al número 565 hecha á las siete de la mañana el dia 13 de este mismo mes, demandando asistencia facultativa para José Sala Cremades, domiciliado en la calle de Terol, núm. 34 (Carolineas, carretera de Villafranca).

Que en ese dia la guardia de este establecimiento estaba á cargo de los señores Ayela y Ramos Martín; que en el libro de salida aparece al número 339 haber sido visitada antes de las diez de la mañana Asunción Najar, esposa del Sala, para quien fué pedida la asistencia.

Este servicio lo realizó el doctor Ramos Martín. El extremo que acabo de anotar puede comprobarlo V. S. con gran facilidad y perfecta exactitud, con solo cote-

jar la hoja diaria firmada por mí y que todos los días á las once remito á la Alcaldía especificando los servicios cumplimentados en las veinticuatro horas que preceden: la hoja del dia 13 debé de estar archivada en el departamento correspondiente de Secretaría; en ella está especificado el servicio de referencia.

Siguiendo mis trabajos de investigación he podido comprobar que el mismo dia 13 al anochecer, el médico del distrito don Juan Sebastián, fué á visitar á los enfermos acompañado del doctor Pinedo, del alcalde de pedáneo D. Emilio Nadal y del Sala, además un cuñado de éste. Despues de disponer el Sr. Sebastián lo que creyó pertinente se hizo ya cargo de los enfermos desde aquél momento, visitándoles una ó dos veces diariamente, según estimaba la gravedad de los pacientes.

Comprobados estos datos creí conveniente completar la información oyendo á la familia de los interesados y después visitarles yo.

A este fin me enteré de quiénes eran los deudos que en calidad de enfermeros asistían á los pacientes; me indicaron que era una pariente de ellos llamada Antonia Modesto, domiciliada en la calle del Pozo núm. 41, á la que envié un recado solicitando me dijese la hora que le sería posible hablar conmigo; esta mujer fué tan bondadosa que aquella misma tarde á las cuatro tuvo la atención de visitarme en mi despacho.

La supliqué me refiriése lo acaecido en el asunto motivo de esta información, y se explicó en términos parecidos; que el domingo, sus parientes comieron del guiso de un pescado y por la noche sintiéronse enfermos el matrimonio y uno de los hijos; es decir, los tres que comieron de aquél plato, que trataron de combatir su mal con

remedios caseros, continuando de esta forma en los días del lunes, martes y miércoles, más en la madrugada del jueves se sintió tan mal Asunción Najar que á las siete de la mañana solicitaba los auxilios de la Casa de Socorro los que le fueron prestados poco tiempo después por un médico que no sabe como se llama pero que le consta que vive en la «casa de ascensor», hacia por tanto referencia al señor Ramos Martín. Añadió que por la noche se hizo cargo de los enfermos el señor Sebastián.

Le pregunté cómo se habían comportado los señores facultativos y su respuesta no pudo ser más laudatoria para ambos médicos; del Sr. Ramos dijo que después de recibir estuvo muy minucioso en cuanto debían hacer en bien de los enfermos; del Sr. Sebastián que había demostrado gran interés durante toda la asistencia facultativa.

Esta misma mujer, llevada de sentimientos novísimos, me pidió que intercediera con el señor alcalde á propósito del enterramiento del cadáver de Asunción Najar, lo que hice inmediatamente por medio del teléfono y U. S. bondadosamente atendió á lo solicitado.

Al día siguiente 17 por la mañana, me personé en la casa número 34 de la calle de Terol para visitar á los enfermos, pero me manifestaron que habían sido trasladados á la calle del Sol núm. 33 del mismo barrio de las Carolineas á donde me dirigí inmediatamente apreciando que los enfermos padre e hijo, se encontraban en relativo buen estado.

Como quiera que en aquellos momentos se encontraban en la habitación donde residían los pacientes seis ú ocho mujeres, pregunté cual de ellas era la encargada en la actualidad de los enfermos y me con-

festó María Gómez Gibert, cuñada del Sala é inquilina del señalado domicilio. La interrogué de si la asistencia médica se cumplía con regularidad y la contestación fué tan encomiástica para el Sr. Sebastián que se puso de relieve lo que ya tiene acre ditado dicho señor médico, de lo bondadosas que son sus solicitudes y atenciones para los enfermos pobres.

En este punto di por terminada mi misión, toda vez que creí innecesaria y poco pertinente dirigir la menor interrogación á los mencionados médicos.

Es cuanto tengo el honor de exponer á U. S. en cumplimiento de lo mandado.

Dios guarde á U. S. muchos años.  
Alicante 18 Agosto 1914.—EL DECANO.  
Señor Alcalde Presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de esta capital.

La información que precede, es, el reflejo fiel y exacto de como ocurrieron los hechos.

Las deducciones resultan claras y evidentes. Al señor alcalde le formularon una queja por supuestas faltas cometidas en la Casa de Socorro; esta autoridad ordena que en el acto se averigüe lo acaecido; y antes de las veinticuatro horas quedó evidenciado que la denuncia había sido falsa. Yo no pretendo dejar consigno de que si los médicos fueron más allá de lo que se les pedia; lo que si deseo quede puntualizado, pero bien puntualizado, es, que cumplieron sus deberes con toda exactitud y que por parte de la Casa de Socorro no hubo negligencias.

Pues bien, á unos funcionarios que en tal forma se comportaron, se les adjudica la infame diatriba que sigue: «Alguien avisó á la Casa de Socorro reclamando auxilios, y dicho centro benéfico, sin duda atendiendo á la gravedad del caso, envió á un practicante... Cuando el Sr. Papí se

### Colegio de San José

INCORPORADO A ESTE INSTITUTO  
GENERAL Y TÉCNICO  
Primera y segunda enseñanza  
y carreras especiales  
Bajo la dirección del

SR. DR. D. MIGUEL M. GIL HERNANDEZ

Canónigo Doctoral de esta Colegiata  
MATRICULADA

Desde el 1º de Septiembre hasta 1 de Octubre en que da principio el proximo curso académico, quedará abierta la matrícula en este Colegio para la enseñanza del grado de Bachiller, estudios de Comercio y técnicos.

La matrícula se podrá ser oficial con rango en el Colegio y no oficial ó libre con la enseñanza solamente á los alumnos del Colegio y ajustada un todo á los programas oficiales, según previenen las disposiciones y gabinetes.

Se admitirán alumnos internos dentro pensistas y externos de primera y segunda enseñanza comercio y estudios técnicos.

Para precios y cláusula de matrícula a pidarse al administrador de colegio Don Celestino Chinchilla y Ballesta más noticias ó el Reglamento.

Calle de Baile, 29. Alicante.

- 136 -

Largo rato quedaba pensativo Antonio en la vereda, mirando como la caravana pintoresca seguía adelante alegre contenta de vivir, camino de casa que ella esperaba para los júrios a todos bajo su mismo techo.

Canso si quisieran consolarlo de estas malas noches mostrándole que la tijera blanca o vida y que él, desden de los hombres valables en los afectos los prega siempre con certeza que no cambian de abajo suspiro el oído de las rosas nuevas y de lejos llegaba el son del agua de la escogita, cayendo en el silencio de la noche toda vez de cortedad de estrechez en el estero que crece.

Al fondo en lo alto, lentamente, á de ganas, blancas, bajo el azul del cielo, era el humo sobre las casas una nota de color simpática que despertaba en el espíritu una emoción de melancolía y de añoranzas.

Frente, á distancia, alzábense las tapizadas blancas de la casa de Melchor el tejado y delante el verde semejante del castaño fodus y casi centenario;

Á la, en un predio, las vacas perezosamente pastaban; mas allá por las veredas los rebeldes pintorescos marchabán trotones al son de las esquilas que iban alzando el silencio poético del valle.

A lo lejos las cimas de los montes carecían con las claridades útimas del sol y el cielo se iba de rojo y de amarillo intensos, que por momentos se fumaban; mientras que el venir la sombra nocturna comenzaba á salir, blancas alegres como caras de novias á la vista de las primeras estrellas que la noche envolvía.



presentó en la casa del carretero, ayer mañana, jaén no había ido el médico. (3.º con secuencia). Se ha demostrado patente mente que la Casa de Socorro y el personal que debía velar por nuestra seguridad apartar del mucho dinero que cuesta son perfectamente inútiles... La Casa de Socorro envió á un practicante. ¿Para qué cobran los médicos que á ese centro pertenecen, señor alcalde?... ¿D. Pascual Pérez, jefe de ese centro, se ha enterado de ello?... Todos estos hechos están comprobados por el Sr. Papi. No hay lugar á dudas.... ¡Que vergüenza! ¡Que frescura! ¡Y... que poca vergüenza!

A buen seguro que el autor de lo trascrito no solicitará el título ó adjetivo de mesurado.

En ningún tiempo merecieron los practicantes las atenciones y fueron tan considerados, por los médicos, como lo son en la actualidad; pero, también nunca como al presente se les impuso un veto tan absoluto para que no rebasen los límites de su profesión. Durante los años que fui honrado con la presidencia del Colegio de Médicos, sostuve este criterio con todo rigor. Decir que á los practicantes de la Casa de Socorro se les permite, ó lo que parece deducirse, se les induce á que realicen funciones de médico es sencillamente una calumnia concebida por un degenerado ó por un inconsciente.

Todo funcionario está sujeto á la crítica de sus actos oficiales, esto es indudable, está fuera de toda duda; pero asimismo el funcionario tiene el derecho á que se le juzgue imparcialmente, cual mereza y con la medida de la equidad.

Jamás un periódico podrá blasonar de culto, de sensato y justo, si al llegar á su redacción, por ejemplo, un Don Cualquiera, un sujeto sin personalidad moral, un residenciado, que vá con propósitos de deponer una denuncia grave, el director de la publicación, decimos, no obrará con la debida justicia, si antes de estamparla no somete lo depuesto á una pulca contrastación. Lo menos que puede hacer un Jefe de redacción cuando se le delata un hecho que por su trascendencia puede ser lesivo, es, antes de publicarlo, cerciorarse de su veracidad, de lo contrario constituye un hecho monstruoso.

Siempre me ha parecido que la profesión más augusta, más excelsa, es la del

magisterio, nada para mí merece más lo que el enseñar: en toda ocasión veo ornada la cabeza del maestro de un nimbo de gloria y de grandeza; en mi cerebro persisten, con caracteres imborrables, los nombres de mis educadores: desde el que me enseñó la ruta y pauta que debía seguir en el ejercicio de mi profesión. Para todos mi gratitud, mis respetos, mis mayores admiraciones y cariños.

A la Prensa, la considero como una modalidad del Magisterio, á ella acudo constantemente buscando el pan cotidiano para mí mismo, el jugo nutritivo de mi inteligencia; en sus columnas experimento las dulcissimas y exquisitas sensaciones que las bellezas del arte nos muestra en sus distintas manifestaciones; en las páginas del periódico encuentro la materia aprovechable que nos trasmite la experiencia de eximias mentalidades. La prensa es la obsesión del que desea la cultura y anhela el perfeccionamiento. En sus líneas encontramos los trozos y recetas para ser fuertes y venturosos. Por eso la admiro, por eso la quiero y merece mis mayores respetos.

Pero así como me entristece y apena cuando se que un maestro ha manchado su toga, ó por su conducta hizo empalidecer la grandeza de su nimbo, cosa afortunadamente ralisima, así también experimento sensaciones de asco y repugnacia, cuando veo que la prensa olijándose de su misión y en vez de cernirse allá arriba en lo alto, donde se teje lo hermoso, lo bueno, lo sabio, desciende, desciende y cae en lo profundo de la ciénaga, en donde retorciendo los sentimientos, se complace en lanzar pelladas de lodo sobre dignísimas personalidades ó respetables corporaciones.

Perdóname, estimado amigo, si he robado espacio á su ilustrado periódico para una cuestión nimia; puede creerme que de haberse tratado de mí no lo hubiese molestado; yo dejo que los buenos juzguen mis actos oficiales, á cuya sanción estoy sometido, pero en el presente caso se trata de compañeros que no tienen otro patrimonio que su honor profesional y como se ha tratado injustamente de zaherirlos y vilipendiarios, he creido un deber consignar mi protesta.

Abusando de sus bondades me permito desde este sitio testimoniar mi reconocimiento al veterano Sr. Sevilla y demás pe-

riodistas que trataron este asunto con la debida medida y ecuanimidad.

Las sentidas gratitudes de su devoto admirador y ateo s. s. Q. S. M. E.,  
P. PÉREZ.

## COMENTARIOS

Ha dimitió el cargo de gobernador civil de Bilbao nuestro paisano el Barón de Finestrat.

¿La causa? No es debida como se ha dicho por falta de salud, sino á un acto de justa dignidad ante un desplante del señor Sanchez Guerra su superior gerárquico.

Ha creído sin duda, el ministro de la Gobernación, que podía tratar á todos como esclavos y se ha equivocado.

El Sr. Barón de Finestrat, persona culta y digna, ha hecho renuncia del cargo, antes que consentir humillaciones y desplantes, de quién no está á la altura de su misión de ministro de la corona,

Así lo leemos en «La Lealtad», y unimos nuestro aplauso al suyo traido al digno señor Barón de Finestrat.

En Francia se ha nombrado un gabinete de altura, y queda así resuelta la crisis.

No faltaba en España quien quería promover una crisis, y que Dito se hubiese ido á su casa como cualquier Cachupin; pero no le ha resultado la combinación, por esta vez.

Continúan actuando de gobernantes los conservadores idóneos.

¡La guerra!

No se habla de otra cosa.

La sirviente, el vecino á quien saludamos en la escalera nos dirigen la misma pregunta.

¿Qué hay de la guerra?

Esta interrogación se repetía á lo largo del día hasta producir vértigos.

Es la obsesión que opina, como en un aro de tortura, todas las frentes; una especie de vaho sofocante, congestivo, que abochorna el alma frívola.

Los periódicos rotativos cultivan esta quietud publicando hojas extraordinarias.

En ellas se habla siempre de lo mismo: del heroísmo demostrado por los belgas en la defensa de Lieja, del avance de Alemania en territorio belga...

No hay otras noticias.

Todo eso solo cuesta cinco céntimos.

Muy barato ¿verdad?

No todos somos «campeones».

Cambó ha hablado de la guerra, oráculo separatista, cuya fama de partitario tajante y demoledor ha debido quedar mucho desde que en la última oportunidad de Cortes se dejó pisar por el sapo, ha creido que no podíamos pasar sin su opinión y nos la ha expuesto.

Lo más importante que ha dicho —claro que lo importante dentro de la estupidez es lo más estúpido— es que si España viese amenazada por un invasor, no imitará Bélgica, sino ceder; porque Bélgica se lucha por un ideal patriótico que aquí no existe.

Algo debe quedarnos de ese sentimiento. Sr. Cambó, cuando ningún partido de los muchos á que usted ha andado haciendo el amor, á pesar de no ser muy escrupulosos que digamos, ha querido nada contado.

Lo que sucede es que usted nos muestra con el mismo rasero que limita generosidad y su ideal patriótico, y eso nos ve tan chicos y despreciables ese aspecto; no que haya tantos cambios como se figura.

Afortunadamente.

## Monumento á Esquerdo

Queda abierta la suscripción pública ta la erección de un monumento que perpetue la memoria del ilustre patriota José María Esquerdo, en Madrid, probablemente el en Parque de Oeste, en vez de encerrarse en el pueblo natal del gran patriota como se pensó en un principio. En Vizcaya se colocará una reproducción modesta.

Los donativos se admiten en Madrid el Colegio de Médicos, Mayor, 1; D. Santiago Molinero, Conde de Romanones coloniales; D. Miguel Gómez, Núñez Arce, 14, camisería; D. Fidel Fernández Desengaño, 10, farmacia; D. Lorenzo Pérez Montera, 8, entresuelo, sastrería, abantes, Atocha, 67 almacenes de vinos; Café de Correos, Puerta del Sol, 10; C. de Platerías, Mayor, 40; Centro Instituto Republicano de Hospital-Congreso Alcalá, 68; D. Juan Godoy (tesorero) Cebanchel.

Son tesoreros los Sres. D. José Bustamante, del comercio Villajoyosa Godoy, Cebanchel Bajo. (Madrid), á quienes pueden

## Salón Moderno

Todos los fines de semana de cine y teatro, los días 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81, 82, 83, 84, 85, 86, 87, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100, 101, 102, 103, 104, 105, 106, 107, 108, 109, 110, 111, 112, 113, 114, 115, 116, 117, 118, 119, 120, 121, 122, 123, 124, 125, 126, 127, 128, 129, 130, 131, 132, 133, 134, 135, 136, 137, 138, 139, 140, 141, 142, 143, 144, 145, 146, 147, 148, 149, 150, 151, 152, 153, 154, 155, 156, 157, 158, 159, 160, 161, 162, 163, 164, 165, 166, 167, 168, 169, 170, 171, 172, 173, 174, 175, 176, 177, 178, 179, 180, 181, 182, 183, 184, 185, 186, 187, 188, 189, 190, 191, 192, 193, 194, 195, 196, 197, 198, 199, 200, 201, 202, 203, 204, 205, 206, 207, 208, 209, 210, 211, 212, 213, 214, 215, 216, 217, 218, 219, 220, 221, 222, 223, 224, 225, 226, 227, 228, 229, 230, 231, 232, 233, 234, 235, 236, 237, 238, 239, 240, 241, 242, 243, 244, 245, 246, 247, 248, 249, 250, 251, 252, 253, 254, 255, 256, 257, 258, 259, 260, 261, 262, 263, 264, 265, 266, 267, 268, 269, 270, 271, 272, 273, 274, 275, 276, 277, 278, 279, 280, 281, 282, 283, 284, 285, 286, 287, 288, 289, 290, 291, 292, 293, 294, 295, 296, 297, 298, 299, 300, 301, 302, 303, 304, 305, 306, 307, 308, 309, 310, 311, 312, 313, 314, 315, 316, 317, 318, 319, 320, 321, 322, 323, 324, 325, 326, 327, 328, 329, 330, 331, 332, 333, 334, 335, 336, 337, 338, 339, 340, 341, 342, 343, 344, 345, 346, 347, 348, 349, 350, 351, 352, 353, 354, 355, 356, 357, 358, 359, 360, 361, 362, 363, 364, 365, 366, 367, 368, 369, 370, 371, 372, 373, 374, 375, 376, 377, 378, 379, 380, 381, 382, 383, 384, 385, 386, 387, 388, 389, 390, 391, 392, 393, 394, 395, 396, 397, 398, 399, 400, 401, 402, 403, 404, 405, 406, 407, 408, 409, 410, 411, 412, 413, 414, 415, 416, 417, 418, 419, 420, 421, 422, 423, 424, 425, 426, 427, 428, 429, 430, 431, 432, 433, 434, 435, 436, 437, 438, 439, 440, 441, 442, 443, 444, 445, 446, 447, 448, 449, 450, 451, 452, 453, 454, 455, 456, 457, 458, 459, 460, 461, 462, 463, 464, 465, 466, 467, 468, 469, 470, 471, 472, 473, 474, 475, 476, 477, 478, 479, 480, 481, 482, 483, 484, 485, 486, 487, 488, 489, 490, 491, 492, 493, 494, 495, 496, 497, 498, 499, 500, 501, 502, 503, 504, 505, 506, 507, 508, 509, 510, 511, 512, 513, 514, 515, 516, 517, 518, 519, 520, 521, 522, 523, 524, 525, 526, 527, 528, 529, 530, 531, 532, 533, 534, 535, 536, 537, 538, 539, 540, 541, 542, 543, 544, 545, 546, 547, 548, 549, 550, 551, 552, 553, 554, 555, 556, 557, 558, 559, 560, 561, 562, 563, 564, 565, 566, 567, 568, 569, 570, 571, 572, 573, 574, 575, 576, 577, 578, 579, 580, 581, 582, 583, 584, 585, 586, 587, 588, 589, 590, 591, 592, 593, 594, 595, 596, 597, 598, 599, 600, 601, 602, 603, 604, 605, 606, 607, 608, 609, 610, 611, 612, 613, 614, 615, 616, 617, 618, 619, 620, 621, 622, 623, 624, 625, 626, 627, 628, 629, 630, 631, 632, 633, 634, 635, 636, 637, 638, 639, 640, 641, 642, 643, 644, 645, 646, 647, 648, 649, 650, 651, 652, 653, 654, 655, 656, 657, 658, 659, 660, 661, 662, 663, 664, 665, 666, 667, 668, 669, 670, 671, 672, 673, 674, 675, 676, 677, 678, 679, 680, 681, 682, 683, 684, 685, 686, 687, 688, 689, 690, 691, 692, 693, 694, 695, 696, 697, 698, 699, 700, 701, 702, 703, 704, 705, 706, 707, 708, 709, 710, 711, 712, 713, 714, 715, 716, 717, 718, 719, 720, 721, 722, 723, 724, 725, 726, 727, 728, 729, 730, 731, 732, 733, 734, 735, 736, 737, 738, 739, 740, 741, 742, 743, 744, 745, 746, 747, 748, 749, 750, 751, 752, 753, 754, 755, 756, 757, 758, 759, 760, 761, 762, 763, 764, 765, 766, 767, 768, 769, 770, 771, 772, 773, 774, 775, 776, 777, 778, 779, 780, 781, 782, 783, 784, 785, 786, 787, 788, 789, 789, 790, 791, 792, 793, 794, 795, 796, 797, 798, 799, 800, 801, 802, 803, 804, 805, 806, 807, 808, 809, 810, 81

## Plaza de Toros de Alicante

## CINEMATÓGRAFO

Hoy gran función permanente de cine matógrafo.

Las películas contratadas y que se exhiben en el improvisado cine, son notabilísimas y comprenden una serie numerosa y grandiosa y muy excelentes bandas.

El coste de las localidades y entradas no puede ser más económico: Diez céntimos las primeras y cinco las segundas.

## NOTICIAS

## AVISO

Se venden a mitad de precio 400 ejemplares ó sean 6 tomos, de la «Encyclopédia Ilustrada Segui». Diccionario universal.

Darán razón. San José, Número 8, 2º

Para hoy se anuncia en el «Cine Alhambra» el estreno de la colossal película de la Casa Pathé, «Sin familia».

Está dividida en seis partes y tiene una duración de siete cuartos de hora.

## ÚLTIMAS NOVEDADES

En el acreditado bazar González Hermanos (casa Maylin) se han recibido los últimos modelos de aparatos eléctricos los cuales revelan elegancia y buen gusto, recomendables dentro de los económicos precios que han hecho popular a tan acreditada casa.

—

## PRONÓSTICOS DEL TIEMPO

El célebre astrónomo Don Mariano Herrera, anuncia para las dos quincenas de Septiembre los siguientes vaticinios:

Días 1 al 15: vientos despejados, otros truenos con fuertes aguaceros y viento huracanado.

Segunda quincena: Días 16 al 30: unos días furiosos, temporales de agua y viento y otros variable en toda España y Francia; las tronadas con fuertes aguaceros y viento huracanado serán por toda España, Francia y Portugal.

Ha regresado de Fortuna, D. Tomás María Pérez.

Mañana sábado saldrá para Madrid de regreso, el cuarto tren botijo de esta temporada veraniega.

## DE LA DIPUTACIÓN

Ha sido convocada la Comisión permanente de la Corporación provincial para el próximo día 1 de Septiembre.

Tendrá gran importancia esta sesión, pues son muchos los asuntos de interés so metidos a su resolución.

Hoy tendrá lugar en el teatro de Verano una función a beneficio de la suscripción nacional a favor de los repatriados.

En los primeros días del mes de Septiembre contraerá matrimonio con la bellísima señorita Leonor del Fresno, el joven comerciante de esta plaza, D. Manuel Campos Saladas.

La boda se celebrará en Gijón, que es la residencia de la novia.

Nuestra primera autoridad civil ha comunicado a las empresas de espectáculos la prohibición que existe de tocar en los locales públicos, el himno nacional de algunas de las naciones beligerantes.

## Tarjeta Postal

rigirse las personas y entidades que desean contribuir a esta suscripción.

Las Administraciones de Correos de Vilafranca y Carabanchel, reciben y expedien valores declarados y Giro postal.

## La guerra europea

En los momentos actuales la guerra por la parte de Bélgica y la frontera franco-alemana ha entrado en una de sus más agudas fases.

Desde Mauberge á Belfort, una extensa línea de 600 kilómetros, es desde hace días un inmenso campo de batalla donde formidables Ejércitos luchan sin descanso ni tregua.

Las escasas noticias que del resultado de este tremendo encuentro se tienen dejan traslucir que, aunque la victoria está indecisa, la peor parte la han llevado los Ejércitos aliados.

Por la parte de Dijon está ya confirmado oficialmente que las tropas inglesas, después de una encarnizada lucha se repliegan sobre la frontera francesa.

En Nancy y Lorraine siguen dos divisiones francesas combatiendo para contener el avance alemán.

En Lille, y en la región del Donai, se han presentado fuerzas alemanas, y lo mismo ha sucedido entre Rubaix y Tourcoing, lo cual hace suponer que la barrera optante por los Ejércitos aliados ha sido rota en algunos puntos por las tropas germanicas.

Las ventajas, que hasta ahora tenían los franceses en la Alta Alsacia, también parecen desaparecerse de los telegramas recibidos que van desapareciendo, pues según aquellos, el generalísimo francés Joffre ha tenido que concentrar todas sus fuerzas, viéndose obligado á ordenar la evasión de Mulhouse.

Las últimas noticias que de esta parte de Europa se reciben dan cuenta de estallando una segunda batalla cerca de Dijon, que ha de ser decisiva de la suerte de los franceses en Alsacia.

En cambio, por la parte Oriente no van los sucesos bien ni mucho menos para los alemanes.

Los rusos continúan sin ser detenidos su avance por la Prusia oriental, consiguiendo aislar á Tilsit y que los alemanes se retiren tras del río Angerapp.

Austria sigue sufriendo derrotas, tanto de los rusos como de los serbios.

## Las comunicaciones y la guerra

## LENGUAJES PARA TELEGRAMAS

El ministerio de Correos y Telégrafos de Francia, accediendo á lo solicitado por el director general de Comunicaciones de España, Sr. Ortúñoz, ha dispuesto que además de los idiomas frances e inglés se autorice el castellano para la redacción y envío de telegramas que se cambien entre España y Orán por las vías Chafarinas y Cádiz-Tan ger-Orán.

También, y como excepción, ha dispuesto dicho ministerio autorizar el cambio de telegramas oficiales en lenguaje secreto entre el Gobierno español y sus embajadores ministros o encargados de Negocios Extranjeros por las líneas francesas de Metrópoli y sus colonias y protectorados á condición de que la autoridad expedidora y destinataria se expresen en lenguaje claro francés o inglés, y que no tengan que trastocar por líneas enemigas.

## Tarjeta Postal

De una grande lucha de ideas surge la verdad, como del rayo nace la serenidad del aire.—DANTON.

## BANCO DE CARTAGENA

## CENTRAL MADRID

## Sucursales en Levante y Andalucía

Capital: 10 000 000 de pesetas completamente desembolsadas

Reservas 1.600 000 pesetas

Cuentas corrientes del 1 al 3 y medio por 100.

Caja de Ahorros abona el 3 por 100 anual.

HORAS DE CAJA: de 9:30 a 1 y de 4 a 5 tarde.

## NECESARIOS

## ULTIMA HORA

(Por telégrafo)

Madrid 27

Londres. En la Cámara de los Comunes el ministro de las Colonias leyó despacho diciendo que jefe fuerzas inglesas atacantes colonia alemana Togoland pidió la rendición.

Alemanes ofrecieron si concedieseles honores de guerra. A lo que negóse inglés añadiendo solo aceptaría rendición sin condiciones prometiendo respetaría vida y haciendas.

Togoland capituló entregándose al enemigo. La guarnición no llega á 4000 alemanes.

Anberes: El propósito de los belgas lo han conseguido por completo pues cerca distraen parte de las fuerzas del ejército germano.

En la frontera francesa división alemana ha tenido que batirse en retirada no pudiendo seguir hacia el sur.

Los fuertes de Namur siguen defendiéndose.

Las tropas belgas reconcentradas en Anberes hicieron una salida dirigiéndose á Malinas estableciéndose combate con los alemanes que ocupan la plaza cuyo resultado fué que las tropas del Kaiser tuvieron que abandonar la plaza que ocuparon los belgas.

Las tropas alemanas han llegado á Gante y Ostende siguiendo el movimiento de avance. Se han apoderado de Róubal y Turcovic.

Lisboa: En la sociedad de instrucción militar un oficial de la armada dio una conferencia acerca de la guerra europea. Apagada la luz luego para proyecciones cinematográficas los sindicalistas militares promovieron alboroto. Hubo vivas á la República, palos, mordiscos, bofetadas, logrando al cabo de bastante tiempo restablecer el orden.

París: Los rusos han tomado la ofensiva. Continúa invasión territorio Alemania en una estension de 175 kilómetros. Son trece los cuerpos de ejército invasor. Dentro de pocos días habrá en Alemania cinco millones de rusos.

Cerca de Cataño entablaron combate las fuerzas montenegrinas y austriacas.

Las primeras fueron derrotadas y tuvieron 300 muertos y 150 prisioneros triunfando los austriacos.

Berlín. Ha sido nombrado Gobernador Militar de Lieja el general Von der Soltz.

Sensacional triunfo de los rusos ignorándose detalles.

París. Resuelta la crisis.

A la una de la madrugada Mr. Viviani presentaba al presidente de la República los nuevos ministros.

Presidente: Viviani; Justicia, Briand; Negocios Extranjeros, Delcassé; Colonias, Doumerge; Agricultura, David; Trabajos, Martín; Hacienda, Ribot; Instrucción, Sarraut; Obras Públicas, Sébastien; Comercio, Thoinson; Interior, Malvy; Guerra, Millerand; Marina, Augagneur.

Celebróse inmediatamente Consejo bajo la presidencia de Poincaré.

La opinión ha acogido con gran satisfacción la constitución del nuevo Gobierno.

Imperio. EL PORVENIR, Alfonso el Sabio 26

## LION NOIR

Para calzado :: Para correaje

Para toda clase de pieles

## PROBADLO UNA SOLA VEZ

Para pedido: Juan Limiñana, Café Español

De venta en las zapaterías y droguerías

## Advertencia

Se suplica á las personas que tengan que enviar fondos á esta Administración sea cualquiera el concepto; que lo hagan por Giro Postal, y solo en caso extremo en sellos.

